

# Planète

Le journal trimestriel  
des activités et animations  
autour de l'école

# ecole

26

Janvier 2010

## L'événement du trimestre



### La biodiversité est vitale !

Dans le cadre de la Semaine Nationale du Développement Durable, la Ville d'Agde s'associe au ministère de l'Écologie et du Développement Durable pour organiser une manifestation au domaine Saint-Martin.

Le thème choisi par le Département Éducation cette année est celui de la biodiversité, à l'occasion de l'année internationale de la biodiversité proclamée par les Nations Unies pour 2010. Même si le sujet est sérieux et préoccupant, le ton de cette manifestation sera pédagogique et motivant. Il s'agit de faire passer des messages en montrant qu'il faut progresser dans nos comportements quotidiens et que nous pouvons encore agir pour limiter les impacts de ces défis écologiques, car de nombreuses questions se posent : comment et pourquoi en sommes-nous arrivés là ? Que peut-on faire ?

La Semaine du Développement Durable donnera des réponses aux enfants et aux parents grâce à des informations, des ateliers pédagogiques, des expositions et des jeux... Fruit de 305 milliards d'années d'évolution, la biodiversité est essentielle pour notre survie et au cœur de notre bien-être. C'est l'extraordinaire foisonnement de la vie sur terre sous toutes ses formes : les espèces (plantes, animaux, champignons et micro-organismes), les gènes qu'elles contiennent et les écosystèmes dont elles font parties. Une prise de conscience est essentielle pour faire nos choix quotidiens en respectant la biodiversité. En effet, il ne suffit pas de savoir, il s'agit également de franchir le pas vers un mode de vie plus durable.

Si vous êtes prêt(e) à vous engager, venez nous rejoindre le samedi 3 et le dimanche 4 avril 2010 au domaine Saint-Martin !

## edito

L'année 2009 a pris fin dans les écoles avec les nombreux préparatifs en vue des fêtes de fin d'année. Les vacances de Noël, tant attendues par tous, auront été, je l'espère, remplies de moments de joie et de bonheur. Cette année encore, la Ville d'Agde s'implique activement dans la Semaine du Développement Durable, qui se tiendra du 1<sup>er</sup> au 7 avril 2010, avec, comme temps fort, le week-end au domaine Saint-Martin, lequel réunira l'ensemble des participants et des partenaires. Comme l'an passé, je souhaite que l'ensemble des écoles s'investisse dans ce projet, afin que les enfants soient très tôt sensibilisés au Développement Durable. En attendant de se retrouver les 3 et 4 avril, nous vous souhaitons une très bonne année 2010 ainsi que tous nos vœux de réussite et de bonheur.

## Sommaire

### Le tour du Journal



Pour nous, les 4-5 ans	p. 2	Actions menées par les pôles	p. 10
Pour nous, les 6-11 ans	p. 4	Coloriage	p. 12
Retour en arrière	p. 6		
Événements à retenir	p. 8		

Gilles D'Ettore  
Député-Maire d'Agde  
Martine Vibarel-Carreau  
Adjointe au Maire  
Déléguée à l'Éducation





# pour nous, les 4-5 ans

## Sur les temps périscolaires

### Condition d'inscription

#### • Accueils périscolaires maternels

Accueil du matin (arrivée échelonnée)	7h30-8h30
Accueil du midi	11h30-13h30
Accueil du soir	16h30-17h30

#### • Accueils de Loisirs Sans Hébergement Associés aux Ecoles (ALSHAE) élémentaires

Accueil du matin (arrivée échelonnée)	7h30-8h30
Accueil du midi	11h30-13h30
Accueil du soir	17h30-18h30

Pour l'accueil du matin, certificats de travail des deux parents.  
Remplir le document d'inscription.



## Programme d'animation périscolaire maternel du 1<sup>er</sup> trimestre 2010

### Ecole Albert Camus

#### Janvier

- C'est le moment de fêter les rois. Galettes, fèves
- Découpages et peinture sont au programme

#### Février

- Carnaval, nous voilà !
- Création de masques

#### Mars

- C'est le printemps, la nouvelle saison arrive, nous allons préparer des fleurs en papier
- Jeux de cour



### Ecole Victor Hugo

#### Janvier

- L'hiver est là, coloriages de paysages d'hiver et de bonhomme de neige
- Création de différents sujets en pâte à modeler
- Jeux de balles

#### Février

- C'est carnaval !
- Grands jeux de groupes
- Activité de découpage sur catalogues et de collage sur feuilles blanches
- Jeux de mimes

#### Mars

- C'est le printemps ! On fait chanter les couleurs !
- Les enfants confectionnent des fleurs en papier crépon pour former une farandole
- Jeux d'équilibre, jeux d'adresse

### Ecole Jean Moulin

#### Janvier

Ce mois-ci, la priorité sera donnée aux jeux divers et variés en extérieur

#### Février

Jeux collectifs

#### Mars

Carnaval : confection de masques, de costumes, d'accessoires



### Groupe Scolaire du Littoral

#### Janvier

- Activités manuelles (préparation de la couronne des rois)
- Activités collectives extérieures
- Jeux dans la cour : jeux de ballons, circuit vélo et trottinette...

#### Février

- Activités manuelles autour du carnaval, confection et fabrication d'accessoires et de masques...
- Jeux extérieurs et intérieurs

#### Mars

- Activités collectives manuelles (fresques sur le printemps)
- Jeux d'extérieur (chat couleur, ballons...) et jeux d'intérieur (puzzle, dessin...)
- Le printemps arrive ! Dessins, coloriages, fabrication d'objets surprise (les feuilles, les fleurs...)





# Sur les temps extrascolaires



## Ecole Jacques Prévert

### Janvier

Jeux de cour. Décorations, affiches

### Février

Carnaval. Fabrication de masques

### Mars

Le petit journal : travail sur l'élaboration d'un journal relatant la vie de l'école, ses histoires, ses activités, son restaurant...



## Ecole Marie Curie

Bienvenue dans l'univers de la musique ! Un merveilleux voyage métaphysique dans les limbes de l'univers va entraîner nos tout-petits à la source d'un inépuisable flot de richesses sonores.

Nous ferons jaillir une ondée de chefs d'œuvres, une fontaine à émotion magique.

Nous favoriserons l'éveil musical et sensibiliserons les enfants à découvrir ces différents petits trésors, nous survolerons Mozart, Bach, Beethoven,



Chopin, Schubert...  
Sans oublier la musique classique orientale : Oumkalsoum et El Atrache.

## Infos pratiques

### Équipes de direction ALAE sur les 7 écoles élémentaires

- Anatole France** Céline Delfau et Marie Ramirez
- Victor Hugo** Séverine Felix et Stéphane Mathurin
- Jules Ferry** Juliette Alaux et Guillaume De Miranda
- Jules Verne** Fanny Sanchez et Karine Assié
- Frédéric Bazille** Christophe Palumbo et Caroline Sorrentino
- Albert Camus** Nicolas Poux et Malika Selloumat
- Littoral** Laurent Caumil et Sandrine Rios

### Équipes de référents périscolaires sur les 7 écoles maternelles

- Victor Hugo** Odile Raffin
- Jules Verne** Alix Danis
- Albert Camus** Josiane Serra
- Littoral** Corinne Da Silva
- Jean Moulin** Anne-Marie Sallé
- Jacques Prévert** Marie-Elise Armilhac
- Marie Curie** Malika Bensaïd

## Ecole Jules Verne



### Janvier

Elles vont briller de mille feux ces couronnes ! Ce sera un défilé où nos rois et nos reines seront fiers d'étaler leurs joyaux.

### Février

Ne sont-ils pas mignons ?... C'est le cœur rempli de chansons qu'à leur élu(e) ils l'offriront.

### Mars

Les beaux jours arrivent : nous partirons pour des destinations champêtres, où couleurs et fleurs seront mises en valeur.

## Les mercredis de janvier à mars ALSH maternel

### Les vacances de février ALSH maternel



C'est avec grand plaisir que nous recommençons une nouvelle année. Si vous êtes prêts pour vivre de nouvelles aventures en notre compagnie, venez vite vous inscrire !

Au programme des mercredis : contes et légendes hivernales, fête des rois et chandeleur seront au rendez-vous.

Activités petites mains avec les préparatifs des vacances en couleurs, thème des prochaines vacances d'hiver. Des sorties et des grands jeux viendront également pigmenter votre séjour.

Un programme coloré pour vos yeux émerveillés, venez vite nous retrouver !!!





# Pour nous, les 6-11 ans

## Sur les temps périscolaires



### Programme d'animation périscolaire élémentaire du 1<sup>er</sup> trimestre 2010

#### Albert Camus

Nos animatrices adorées nous proposent de réaliser une mini-ferme.

Super !!! Trop cool !!! On va bien s'amuser à fabriquer tous les animaux de la ferme en miniature.

Nous allons avoir un restaurant scolaire trop bien décoré, ce sera le plus beau.

Mais n'oublions pas nos amis sportifs, qui vont se déplacer à l'école du Littoral pour un grand tournoi.

D'autres choses sont à découvrir, mais je ne vous dévoilerai pas tout...

#### Groupe Scolaire du Littoral

##### "Il était une fois... le monde"

Nous débuterons cette nouvelle année sur le continent américain avec, au programme, des activités et des jeux à thème : la balle ovale, le base-ball, le tout rythmé par la chanson de Joe Dassin, "L'Amérique".

Le 11 février, nous voyagerons autour de ce grand continent avec un grand jeu intitulé "Il était une fois l'Amérique".



Sans oublier notre tournoi de football inter écoles avec Bazille et Camus.

A bientôt pour de nouvelles aventures sur le thème de l'Afrique et des Iles !



#### Jules Verne

L'équipe d'animation de l'école Jules Verne vous souhaite une bonne année 2010.

En ce début d'année, nous allons explorer les années 60 (sixties) et les années 80 (eighties). Pour cette exploration, nous vous invitons à prendre place dans le petit train des activités en gare de l'école élémentaire Jules Verne tous les midis à partir de 11h30, afin de découvrir et de participer aux ateliers danse, théâtre et activités manuelles. Votre exploration permettra la préparation d'une mise en scène pour la fin de l'année. Vous retrouverez, bien sûr, des jeux extérieurs tels que "poules, renards, vipères", "gendarmes et voleurs", le "ballon prisonnier", la pétanque et le hockey. Stéphane continuera l'initiation aux rollers. Foot toujours !!! Slogan de toutes les écoles car le championnat inter écoles aura commencé durant le temps

de restauration. On espère que nos athlètes seront finalistes. Tous les lundis, Thomas proposera une approche du handball. Enfin, nous fêterons le nouvel An chinois et le carnaval. Pensez à réserver vos places pour le petit train des activités de Jules Verne !!!



#### Anatole France

Bonjour Planète Ecole,

Pour ce deuxième trimestre, un peu de nostalgie !

Nous allons développer l'apprentissage des jeux d'antan pour faire revivre les jeux oubliés, les années de nos grands-parents. Plusieurs plateaux de jeux vont être créés et équipés afin d'organiser des jeux de coopération et des tournois (billes, mikado, osselets, avions en papiers...).

En sport, Noëlle, Vincent et Jérémy innovent en proposant une initiation au base-ball. En fin de trimestre, nos petits sportifs participeront à un jeu de piste inter classes où sport et intellect seront de mise.

En expression corporelle, Maud, Gwendoline et Frédéric proposeront une initiation au bolas.

En activité manuelle, Pascale et Andréa vont plonger nos artistes dans la féerie de l'hiver.

L'éducation du goût avec le "jeu de Kim" et la visite guidée de la société de restauration Sogeres se poursuit avec Martine et Pascale. Un nouveau jeu de société sera créé : le "nutri domino". Nous finirons ce deuxième trimestre avec une kermesse déguisée, pour fêter l'arrivée du carnaval.

A bientôt pour de prochaines aventures, cher Planète Ecole !!!



## Victor Hugo

Attention, j'ai un scoop du tonnerre !!! Les lutins de la forêt se sont bien cachés de nous dire que leur vie n'a pas été si facile tous les jours. En effet, Dame Nature nous a dévoilé son plus grand secret : elle a eu des octuplés (c'est-à-dire 8 enfants d'un coup). Et vous savez quoi ? Ces 8 enfants ont décidé de faire leur maximum pour divertir les plus jeunes et de se pencher plus particulièrement sur l'école Victor Hugo durant les mois de janvier, février et mars. Ce trimestre sera donc rythmé par d'innombrables activités sur le thème de l'hiver : paysages enneigés, boules de neige décoratives, vitraux, le coutumier carnaval du Grau longtemps comparé à celui de Rio et plein d'autres choses qui alimenteront contes et légendes du Grau d'Agde. Merci pour ce programme plein de bonnes surprises !!!

## Jules Ferry

Continuons l'année dans la joie et la bonne humeur !!! Poursuivons la création de nos propres jeux... Chiche !! Laissons nos petites griffes sur les murs de l'école Jules Ferry : imaginons de super jeux qui animeront les murs de la cour de récré et le temps libre de nos chers écoliers. A présent, place aux "Arts du cirque": Plein d'idées trottent dans nos têtes : confection de bolas, de bâtons du diable, de balles de jonglage... Fou rire garanti, grâce aux ateliers d'expression scénique : clownerie, sketch... De plus, des ateliers maquillage artistique masqueront nos troupes en folie... Sans oublier, l'engouement et l'investissement de nos journalistes en herbe pour la 2<sup>ème</sup> édition du journal intitulé "Les p'tites canailles", la préparation et la réalisation de différentes et amusantes activités manuelles qui se dérouleront au fil des thèmes. Nous continuons aussi avec de nouvelles rencontres sportives, qui régaleront nos futurs Zizou...

## Frédéric Bazille

Abracadabra !!  
Disparaissant sous le maquillage,  
Habillé de façon spectaculaire,  
Portant un nez rouge,  
Vêtu d'un costume chatoyant, burlesque, de couleurs éclatantes et de chaussures immenses  
Très impertinent et se lançant dans toutes les bouffonneries ...  
Qui suis-je ?

Je suis le Clown Auguste de l'école Frédéric Bazille !!

Dès la rentrée 2010, ce personnage imaginaire entraînera nos petits écoliers dans un univers loufoque et fantaisiste avec des numéros de magie musicaux, des tours pour rire tels que "le tour des trombones sympathiques" ou "le tour de l'élastique sauteur". Il fera voyager les enfants au pays du merveilleux, du rire et du mystère. Ce drôle de personnage et notre équipe d'animation proposeront au mois de février un spectacle divertissant, mêlant le théâtre, l'illusion, l'humour, la poésie, la danse et la magie afin de célébrer dignement le carnaval.



Alors, attendez-vous à revêtir une multitude de costumes tels que celui du clown blanc, celui du clown Auguste au nez rouge, celui du jongleur, celui de l'équilibriste...

Après ces divertissements, l'équipe abordera avec les plus grands un thème d'actualité : la biodiversité. La diversité des organismes vivants sera revisitée par nos enfants à travers un palmarès d'activités manuelles. Nos futurs citoyens prendront ainsi conscience qu'il faut protéger notre planète et les animaux qui y vivent. Ce projet aura pour but de sensibiliser nos enfants et de les métamorphoser en éco-citoyens.

En parallèle, nos petites têtes blondes responsabiliseront leurs aînés en réalisant une affiche de prévention informative. Celle-ci visera à faire respecter la vitesse autorisée sur le parking de Frédéric Bazille : "Le parking n'est pas un terrain de jeux". Pour les plus sportifs, l'équipe d'animation n'a pas oublié de programmer des tournois de handball et de football, qui rythmeront nos temps libres. A vous de jouer !!!

## Les mercredis de janvier à mars ALSH élémentaire

**Thème : Agde, ville grecque**

Partons à la découverte de notre patrimoine. Cette année, le Musée de l'Ephèbe fête ses 25 ans. Pour cette occasion, l'ALSH Saint-Martin élémentaire va vivre, durant les mercredis du premier trimestre 2010, au rythme de la Grèce antique. Pour mieux connaître notre ville, Agde la cité grecque, nous ferons découvrir aux enfants tous les trésors qu'elle renferme, entre l'archéologie et les recherches sous-marines et subaquatiques. Nous voyagerons grâce à des jeux pédagogiques (contes, visite des musées et du patrimoine agathois).

Nous découvrirons aussi les différents jeux sportifs grecs, avec les olympiades et un grand jeu sur le thème des 12 travaux d'Hercule. Alors à bientôt pour ces prochaines aventures !

## Les vacances de février ALSH élémentaire

**"Les olympiades d'hiver"**

Pour les vacances de février, l'équipe d'animation de l'ALSH élémentaire vous proposera une thématique sur l'hiver : des olympiades d'hiver et une journée carnaval d'hiver. Tout au long des vacances, les enfants participeront à des activités sportives, manuelles et à des sorties surprises, qui se termineront par un gala avec une remise de médailles qu'ils auront fabriquées eux-mêmes. Un grand carnaval viendra clôturer ces vacances. Des vacances pas comme les autres, deux semaines d'olympiades !



# Sur les temps extrascolaires

# Retour en arrière

## Vacances de la Toussaint ALSH maternel et élémentaire Saint-Martin



### Saint-Martin maternel et élémentaire

Dans la continuité des mercredis de septembre et octobre, les vacances de la Toussaint ont permis à vos enfants de peaufiner les Arts du cirque.

Abracadabra, Abracadabra et boum ! En avant pour la piste aux étoiles !

Dompteurs, équilibristes, jongleurs et clowns ont fait leur apparition pour vibrer au rythme du cirque.

Le lieu d'accueil des élémentaires et des maternelles a pris l'allure d'un chapiteau de cirque décoré par les petites mains de vos enfants. Diverses activités concernant les Arts du cirque ont été proposées par les animateurs : jeux d'équilibre,

jonglerie, fabrication de bolas et différents sports.

Nous avons aussi profité du beau temps pour aller à la plage et au zoo du Lunaret, à Montpellier.

Timides, téméraires, petits et grands se sont confondus sur la piste du grand chapiteau du Palais des Sports.

A l'affiche : initiation aux Arts du cirque avec Perrine, bolas, jonglage, magie, chants...

Pour clôturer ce séjour artistique, nous avons assisté à un spectacle de clownerie à la Maison des Savoirs.

Un goûter festif avec visionnage des photos du séjour a été proposé aux familles le dernier jour, histoire de remercier chacun de sa participation et de son investissement.

Plein d'autres animations ont été au rendez-vous : bowling, aquarium, cinéma, athlétisme, Dino-Park, sans oublier nos classiques : activités manuelles, jeux, sport...



6



### Jules Verne

Durant ce premier trimestre, nos petits écoliers ont profité d'un programme très chargé en animations durant le temps du repas. Plusieurs pôles d'activités leur ont été proposés : activités manuelles, activités corporelles, activités extérieures, sport, aire de jeux et jeux libres. Une cour animée pour tous les goûts et toutes les couleurs. Au programme : le Kingoût du pôle Nutrition, le quizz téléphonique du pôle Développement Durable, le reporter safari du pôle Culture et le court métrage du pôle Événement réalisé à l'occasion de la Journée des Droits de l'Enfant. N'oublions pas les deux événements de cette fin d'année : la grande kermesse d'Halloween, en partenariat avec les maternelles, et le loto de Noël !

### Anatole France



Cher Planète Ecole, Déjà un trimestre de passé et nous ne nous sommes pas ennuyés.

Les adeptes du sport se sont vus proposer, avec Noëlle, Vincent et Jérémy, des rencontres sportives avec les autres écoles élémentaires de la ville d'Agde.

Notre troupe musicale s'est produite à la salle des Fêtes, le 11 décembre 2009, devant les personnes du

foyer de la Calade d'Agde, avec pour la musique, notre DJ Frédéric et pour la chorégraphie, Maud.

Nos Anatoliens sont aussi partis à la découverte de l'Europe des saveurs en compagnie de Martine et Jessica, avec, comme support, des petits jeux (Kingoût, fabrication d'un "nutri l'oie"...). Ces jeux ont permis de sensibiliser les enfants à certaines notions d'équilibre et d'hygiène alimentaire (petit déjeuner, équivalences nutritionnelles...) et de leur faire découvrir certains aliments et recettes... Pour remercier les élèves de leur participation, une visite ludique des locaux de la société de restauration Sogeres a eu lieu et leur a permis de comprendre le parcours des aliments retrouvés dans leur assiette. Certains enfants ont pris l'initiative de présenter un exposé à leurs camarades de classe.

Un diplôme d'explorateur du goût a été remis à chacun d'entre eux par Christine, la diététicienne de la Sogeres.

De leur côté, nos artistes en herbe ont eu l'occasion, avec Ghislaine, Agnès et Sandra, de développer leur habileté manuelle en décorant le nouveau restaurant scolaire aux couleurs de l'automne. Nous n'avons pas oublié nos fêtes calendaires, avec la kermesse d'Halloween et le loto de Noël. En espérant que tous vos enfants ont partagé le même plaisir, nous vous donnons rendez-vous dans le prochain numéro de notre Planète Ecole.

A bientôt !





## Albert Camus

La féerie était au rendez-vous dans notre école, comme prévu.

Nous sommes passés dans une autre dimension et nous avons fait la connaissance de notre ami Caboum.

Nous avons réalisé une superbe affiche avec plein de petits personnages venus d'ailleurs avec notre animatrice Karine, des étoiles enchantées avec Sylvie, des tapis volants avec Sandrine et plein d'objets magiques avec Jacky et Nathalie. C'était vraiment super et nous avons hâte d'être maintenant au trimestre prochain, pour pouvoir vivre de nouvelles aventures !

## Jules Ferry

**Durant ce premier trimestre, les enfants de l'école Jules Ferry ont eu le temps de faire connaissance avec leurs locaux et leurs nouveaux animateurs.**

**Au programme : activités manuelles, sport, danse, théâtre, roller et foot.**

**Création d'un petit journal de l'école avec nos reporters en herbe.**

**N'oublions pas les interventions des pôles avec le quizz téléphonique du pôle Développement Durable, le reporter safari du pôle Culture et l'intervention de Marc Rey, d'Agdimage, pour la réalisation du court métrage du pôle Evénement à l'occasion de la Journée des Droits de l'Enfant.**

**Avant les vacances de la Toussaint, une kermesse d'Halloween a été organisée ainsi que la décoration du restaurant scolaire et la création de déguisements.**

**Pour les plus sportifs, une rencontre de foot entre les CP de Jules Verne et ceux de Jules Ferry était au programme. Une douzaine d'enfants de l'école Jules Ferry se sont ainsi déplacés au Cap afin d'affronter les "Cap" agathois, une rencontre qui s'est déroulée dans un esprit bon enfant et s'est achevée sur une remise de diplômes avec en récompense des bonbons.**

**Le prochain tournoi opposera les CEI !**

## Frédéric Bazille

Depuis le début de l'année, le style de l'artiste Kurt Schwitters a été découvert et utilisé par nos chers écoliers afin d'orner notre atelier manuel. Résultat : la technique artistique "peinture-collage-assemblage" n'a aujourd'hui plus de secret pour nos petites canailles ! Nos petits peintres en herbe ont donc laissé leurs petites griffes sur les murs de Frédéric Bazille. Une œuvre inoubliable et un travail de longue haleine à marquer d'une trace indélébile !!!

D'autres figures de style artistiques, d'autres techniques de peinture ont également été mises en pratique dans notre atelier, comme celle - moderne - du Pop Art ou celle aussi ancienne que révolutionnaire et entretenant des liens étroits avec la tradition : l'Impressionnisme, avec Manet, Caillebotte, Sisley mais aussi Frédéric Bazille !!!

La peinture impressionniste reste l'époque la plus fascinante de l'histoire de l'Art moderne, et surtout la plus aimée et appréciée de nos chers bambins au cours de ce premier trimestre. La biographie de ces peintres impressionnistes et leurs œuvres seront gravées à jamais dans les consciences artistiques de nos petits.

En effet, la manière artistique du peintre Frédéric Bazille, nom éponyme de l'école, a été revisitée par nos petits écoliers. Avec une âme enfantine, les enfants ont marché sur les traces de Frédéric Bazille et ont pu par conséquent découvrir l'homme et l'artiste. Ils ont ainsi passé le plus clair de leur temps à l'école des Beaux-arts, à peindre une grande fresque dans l'atelier de Charles Gleyre en compagnie de Monnet, Renoir et Sisley. Les enfants ont vraiment pu pénétrer dans la vie de Frédéric Bazille, en consultant de nombreux ouvrages qui lui étaient consacrés et en découvrant ses toiles.

En parallèle, n'oublions pas les jeux sportifs quotidiens, qui ont été encadrés par les animateurs, tels que les tournois de football, de hockey et de basket-ball. N'oublions pas non plus la célébration d'Halloween et son grand jeu de stands, animé par notre équipe costumée et fardée !

Bref, en résumé, un premier trimestre aussi riche artistiquement parlant que manuellement à Frédéric Bazille!!!



## Victor Hugo

**Toutes les activités prévues se sont déroulées à merveille. La nymphe Emilif, le lutin Momo et l'esprit du grand Coralon nous ont rendus la cantine somptueuse avec toutes les affiches en 3D sur le thème de l'automne (nature morte, lion en feuilles mortes, tabloïd), l'elfe Alinöa nous a initiés à la peinture sur galets (et pas sur galettes ?), les jumelles Laurax et Laurix nous ont appris à fabriquer des pyramides des 4 saisons ainsi que des mobiles pour décorer nos chambres, enfin la dame nature Elison nous a harmonisés tout ça grâce à ses chants féeriques et envoûtants.**



## Ecole du Littoral

Holà, les copains ! C'est déjà Noël, le premier trimestre se termine et pas moins de quatre pays ont été visités (la France, l'Espagne, l'Angleterre et la Chine). Vivement le retour de vacances pour découvrir l'Amérique !

Après notre kermesse du tour d'Europe en novembre, nos graines de champions se sont présentées le 17 décembre pour "Graine de Littoral", à coup de pas de danse, de chants, de magnifiques dessins et de beaux instruments de musique en objets recyclés.

Le bridge n'a plus de secret pour nos jeunes joueurs, grâce à l'équipe de l'association de bridge d'Agde, qui vient les initier tous les mardis.

Dans la cour et sur le stade synthétique, se sont déroulés des tournois de ping-pong, des jeux de ballons...

C'est le sourire aux lèvres que les enfants finissent la semaine, en emportant de petits lots gagnés lors de nos grands lotos des vendredis.





## Ecole de Musique

### Un peu d'histoire...

Créée il y a 25 ans, l'Ecole Municipale de Musique d'Agde est aujourd'hui devenue un établissement structuré en constante évolution, reconnu au niveau départemental et régional et fort de 365 élèves inscrits (dont 73 élèves Classes à Horaires Aménagés Musique), 16 disciplines instrumentales, 22 enseignants (soit 824 heures de cours dispensées chaque semaine) et 50 manifestations annuelles (entre concerts, auditions et rencontres).

Les premiers cours sont donnés en septembre 1984 dans les locaux du Syndicat d'Initiative, place Molière. L'Ecole compte alors trois professeurs : Philippe Pigassou pour la direction et l'enseignement de la trompette, Caroline Castaldo et Michèle Carreau pour celui du piano et de la formation musicale et 25 élèves. Un an après, l'engouement est là : de 3, on est passé à 4 professeurs (avec l'arrivée de Guy Rançon) mais surtout à 80 enfants inscrits ! Les locaux deviennent très vite trop exigus ; il faut trouver un nouvel emplacement. Ce sont les anciens Bains Douches qui sont retenus et resteront Ecole de Musique jusqu'en 2007. En 2004, Philippe Pigassou passe le relais à François Durand qui prend alors la direction de l'établissement. L'Ecole de Musique poursuit sur sa lancée. C'est maintenant la collaboration avec l'Education Nationale qui est développée. Deux professeurs spécialisés dans les interventions en milieu scolaire sont recrutés en 2005 et 2007, permettant ainsi de développer les projets musicaux dans les écoles élémentaires et maternelles de la ville. En 2006, la Classe à Horaires Aménagés Musique (CHAM) est créée à l'école élémentaire Jules Ferry. Désormais, les enfants qui le désirent peuvent donc prendre leur cours de musique sur le temps scolaire. En 2007, l'Ecole de Musique quitte les Bains Douches, devenus à leur tour trop petits, pour s'installer place Conesa, dans une vieille bâtisse réhabilitée dans les règles de l'art et capable d'accueillir les 20 professeurs, 2 secrétaires et praticiens toujours plus nombreux (365 à la rentrée 2009-2010 !).

### Qu'y a-t-il à l'Ecole de Musique ?

#### Des chorales

- **Les chorales de formation musicale.** Tous les élèves de premier cycle de formation musicale font de la chorale, discipline très formatrice et moins scolaire que le solfège. Il est ainsi possible d'aborder tout de suite des œuvres et de se produire en concert sans avoir de travail technique à fournir.
- **La maîtrise.** Elle s'adresse aux enfants désireux d'aller plus loin dans le chant choral. La voix doit être bien juste, il y a davantage de répétitions et de concerts et il est demandé plus de travail personnel.
- **Le chœur lyrique.** Comme son nom l'indique, le répertoire abordé par cet ensemble est essentiellement lyrique. Chaque année, sont ainsi étudiés des extraits d'opéra ou d'opérette.
- **Les Agités du vocal.** Chorale d'adultes abordant un répertoire éclectique allant des chants renaissances aux chants de marins.
- **Les Pioupiou.** Chœur d'adultes spécialisé dans les chants populaires.

#### De l'éveil musical

Pour les enfants de grande section maternelle et de CP, qui peuvent ainsi découvrir la musique sous forme de petits jeux musicaux et rythmiques ainsi qu'en apprenant leurs premières chansons.

#### De nombreux instruments

Instruments à cordes (violon, alto, violoncelle, contrebasse) ; instruments à vent (flûte à bec, flûte

# Evenements à retenir !

## Maison des Savoirs

### Heures d'ouverture au public de la médiathèque

du mardi au jeudi de 10h à 12h  
et de 14h à 18h, le vendredi de 14h à 18h,  
le samedi de 10h à 18h  
et le dimanche de 14h à 18h

### Mercredis 6, 20 et 27 janvier, 3, 17 et 24 mars de 15h à 16h

#### "Le conte du mercredi"

Pour le jeune public à partir de 4 ans, en présence des parents.

Bibliothèque 0-6 ans - réservation conseillée

### Mercredi 13 janvier à 10h et à 10h30

"Le conte du mercredi" par l'association Aural. Pour très jeune public de 0 à 3 ans, en présence des parents.

Bibliothèque 0-6 ans - réservation conseillée

### Dimanche 17 janvier à 15h30

#### Conte à déguster pour le jeune public

"Les contes de l'étang" avec Marie-Laure Derois de la Compagnie "Des trucs pas vrai".

Durée : 45 mn - salle de visioconférence  
tarif 4 € - réservation conseillée

### Du mardi 26 janvier au dimanche 18 février

Exposition Poem Express : poèmes-affiches écrits et illustrés par des enfants. Proposée par le Théâtre de Clermont l'Hérault, scène conventionnée pour les écritures poétiques et scéniques.

Bibliothèque jeunesse

### Mercredi 3 février de 15h à 16h

"Le conte du mercredi" par l'Association Aural. Pour le jeune public à partir de 4 ans, en présence des parents.

Bibliothèque 0-6 ans - réservation conseillée

### Dimanche 7 février à 15h30

#### Spectacle jeune public

"Titole et la reine du carnaval" par la compagnie Pebrin.

Salle de visioconférence - tarif 4 €  
réservation conseillée

### Du mardi 16

#### au vendredi 19 février de 14h à 17h

Ateliers de fabrication de masques de carnaval, en 3D animés par Catherine Chocou, pour un groupe d'enfants âgés de 7 ans minimum. Atelier ludothèque - sur inscription, places limitées à 8 - réservation conseillée

### Du samedi 20 février au jeudi 11 mars

Exposition "De bric et d'broc" de Christian Voltz. Bibliothèque jeunesse, coursives, hall

### Dimanche 7 mars à 15h30

Spectacle jeune public : Fil ou le grenier à rêves par la compagnie Crea.

Salle de visioconférence - tarif 4 €  
réservation conseillée

### Mercredi 10 mars de 15h à 16h

"Le conte du mercredi" par l'Association Aural. Pour le jeune public à partir de 4 ans, en présence des parents.

Salle de visioconférence  
réservation conseillée



### Dimanche 14 mars à 15h30

Spectacle poèmes "N'écrasez pas les paysages" par l'association Pince-Oreille

A partir de 6 ans - durée : 45 mn.

Salle de visioconférence - réservation conseillée

### Du mardi 16 mars au dimanche 18 avril

Exposition autour du livre d'artiste et de la poésie proposées par Youl, metteur en scène de mots dans le cadre de la 12<sup>e</sup> édition du Printemps des Poètes.

Vernissage de l'exposition

le mardi 16 mars à 18h30

Aux 4 coins de la médiathèque

traversière, clarinette, basson, saxophone pour les bois ou trompette et trombone pour les cuivres ; piano et clavecin ; guitare et guitare électrique ; percussions (batterie, xylophone, vibraphone, timbales, percussions digitales)... Et comme dans toute Ecole de Musique qui se respecte, le chant et l'art lyrique résonnent dans les salles pour offrir chaque année un très beau spectacle du répertoire.

### Des Classes à Horaires Aménagés Musique (CHAM)

Depuis 2006, un nouveau dispositif a vu le jour en partenariat avec l'Education Nationale à l'école Jules Ferry : les Classes à Horaires Aménagés Musique. Les cours de musique habituellement dispensés hors temps scolaire le sont pendant la journée de cours, dégageant ainsi du temps libre pour l'enfant le soir après la classe ; ce mode de fonctionnement couvre aujourd'hui les classes de CE1 à CM2.

### Des interventions en milieu scolaire

Grâce à l'intervention de deux professeurs de

l'Ecole de Musique, 64 classes de la ville bénéficient ainsi d'un premier contact avec l'univers de la musique. Ce travail permet aux enseignants de finaliser le projet musique qu'ils ont conçu pour leur classe. Le travail peut être vocal, rythmique ou porter sur la confection de petits instruments ou la découverte des musiques de pays étrangers.

### Les rendez-vous de l'Ecole

#### Concert des professeurs Lydia Saquet-Salas et Mireille Chollet

Sonate violoncelle et piano

Jeudi 28 janvier à 18h30 - Maison des Savoirs

**Tarif : 4 € - Gratuit pour les élèves de l'Ecole de Musique sur présentation de la carte**

#### Jeunesses Musicales de France

Spectacle pour les scolaires : "Travailler c'est trop dur"

Lundi 8 février - Palais des Congrès

#### Heure musicale

Mardi 9 février à 18h - Salle Terrisse

## Les musées

### Evénement : le Musée de l'Ephèbe fête ses 25 ans !

**25 ans de présentation au public des collections archéologiques qui mettent en valeur le patrimoine agathois et souligne le riche passé de cette cité vieille de 2 600 ans.**

La région agathoise se situe au confluent d'eaux douces et salées, au point de rencontre entre le Fleuve Hérault, le Canal du Midi et la Méditerranée, ce qui a très tôt favorisé les recherches archéologiques sous-marines. C'est en effet sur nos côtes que cette discipline est apparue dès 1950. Les groupes de plongée archéologique furent très actifs dans les années 60 et jusqu'au début des années 80. C'est au cours de l'une de ces plongées que fut d'ailleurs découverte la statue de l'Ephèbe. En 1985, le Musée fut construit pour l'accueillir, bâti autour d'une ferme du XVIII<sup>e</sup> siècle, au pied du Mont Saint-Loup.

Dès la création du Musée, le Ministère de la Culture nomma un conservateur et mis en place des normes de sécurité stricte, afin de mettre en valeur dans les meilleures conditions le fonds mis à la disposition du Musée. Au fil de ses 25 années d'existence, le fonds du Musée n'a jamais cessé de s'enrichir, notamment grâce aux découvertes exceptionnelles faites par les inventeurs au large de nos côtés, comme les statues de l'Enfant royal et de l'Eros, ou encore l'Emblema de mosaïque et l'œnochoé.

Cet anniversaire s'articulera en 2010 autour

de plusieurs temps forts : la Nuit des Musées en mai, les nocturnes en juillet-août, les Journées Européennes du Patrimoine en septembre, ainsi qu'un cycle de conférences. Mais le premier d'entre eux sera le retour de la statue de l'Ephèbe après sa restauration au Musée du Louvre, qui s'effectue actuellement et qui va lui permettre de retrouver son bras gauche, désolidarisé depuis sa découverte en 1964.

### Les Stages Découverte Enfants

Proposés durant les petites vacances scolaires, ces stages ont pour but d'approfondir un aspect particulier de l'Antiquité et de l'Histoire de l'Art, lié aux collections du Musée de l'Ephèbe. 2 modules d'une demi-journée : le jeudi, 9h30-11h30, et le vendredi, 14h-16h. L'un des modules est généralement consacré à la théorie (avec visite guidée, rencontre-débat ou diaporama), l'autre sur un atelier créatif, à partir duquel le stagiaire repartira avec sa production.

#### • Fabrication de lampes à huile

Jeudi 18 février de 9h30 à 11h30

et vendredi 19 février de 14h à 16h

#### • Découverte des écritures anciennes

À partir de 8 ans

Jeudi 8 avril de 9h30 à 11h30 et vendredi 9 avril de 14h à 16h. Prix du stage découverte : 5 € - La présence aux deux 1/2 journées est indispensable. Inscriptions au 04 67 94 69 63, réservation 48 heures à l'avance.

## Informations pratiques

### Horaires d'ouverture

Du 04 janvier au 30 avril  
de 9h à 12h et de 14h à 18h

Fermeture hebdomadaire le mardi

### Musée de l'Ephèbe

Mas de La Clape • 34 300 Le Cap d'Agde  
Tél. 04 67 94 69 60 - Fax : 04 67 94 69 69  
musee.ephèbe@ville-agde.fr

### Musée Agathois Jules Baudou

5 rue de la Fraternité • 34 300 Agde  
Tél. 04 67 94 82 51 - Fax : 04 67 01 03 14  
musee.agathois@ville-agde.fr  
www.ville-agde.fr

### Visites guidées et ateliers pédagogiques sur réservation

Musée Agathois Jules Baudou  
Tél. 04 67 01 03 11  
Musée de l'Ephèbe : 04 67 94 69 63

## Jeunesse

### Le Mercredi au Musée - À partir de 7 ans

De 14h à 16h, au Musée de l'Ephèbe, le service Animation ouvre les portes de sa salle pédagogique et accueille les enfants qui souhaitent découvrir les collections du Musée et approfondir leurs connaissances sur l'Antiquité et l'Histoire de l'Art. Une bibliothèque jeunesse (ouvrages spécifiques et bandes dessinées) est mise à leur disposition, ainsi qu'une ludothèque composée de jeux de société romains et égyptiens.

**Inscription à l'accueil du Musée (04 67 94 69 60), réservation 48h à l'avance.**

### Jeux de Pâques - Jeux antiques

Du 12 au 16 avril de 14h à 17h30

Le service des publics des Musées d'Agde participera aux Jeux de Pâques, organisés par l'Office de Tourisme du Cap d'Agde, durant les vacances scolaires. RV sur la place du Barbecue (Cap d'Agde), pour jouer à quelques-uns des plus célèbres jeux de l'Antiquité : ceux - romains - de la Marelle, des Latroncules, du Duodecim Scripta, ainsi que ceux - égyptiens - du Senet, du Serpent, des 20 cases et enfin le jeu royal d'Ur (Mésopotamie).

## Week-end Tourisme & Handicap

### Samedi 27 et dimanche 28 mars

Le Musée de l'Ephèbe a obtenu à nouveau en 2009 le label Tourisme-Handicap, avec l'ajout d'un troisième pictogramme, celui de l'handicap auditif. Pour la 3<sup>e</sup> année consécutive, le service des publics des Musées d'Agde participera à cette manifestation nationale et accueillera les visiteurs ayant un handicap (moteur, visuel, auditif et mental) autour d'une visite guidée et d'ateliers sensoriels.

• Visites guidées à 14h30 et 16h30

• Ateliers sensoriels (tactile et olfactif) de 14h à 17h

**Musée de l'Ephèbe - À partir de 7 ans**

## La séance du dimanche

### Les aventures de Persée et de Pégase

Dimanche 31 janvier à 15h

Les exploits mythologiques du héros grec Persée  
**Tout public - Durée : 1h53**

### Achille, Hector, Ulysse, Pâris, Hélène et les autres

Dimanche 21 février à 14h30

La mythique guerre de Troie  
Musée de l'Ephèbe  
**Tout public - Durée : 2h35**

### Jules César et la guerre des Gaules

Dimanche 21 mars à 15h

L'invasion de la Gaule par Jules César  
**Tout public - Durée : 1h45**

### Le plus grand conquérant de l'Antiquité

Dimanche 18 avril à 14h30

La vie d'Alexandre le Grand  
**Interdit -12 ans - Durée : 2h50**

# actions



# menées par les pôles



## Pôle Événement

Le pôle Événement a travaillé, en ce 1<sup>er</sup> trimestre, sur les 20 ans de la Convention Internationale des Droits de l'Enfant. En effet, un projet a été conçu afin de sensibiliser les enfants des écoles élémentaires sur leurs droits. Le Département de l'Éducation est intervenu sur le temps de restauration dans les 7 écoles élémentaires de la ville, à raison de 2 jours par école, afin d'échanger des idées sur les grands thèmes de cette Convention. Un court métrage d'une vingtaine de minutes a été réalisé afin de pouvoir montrer à tout un chacun l'avis de nos enfants sur des sujets quelquefois délicats tels que la maltraitance, le respect et l'éducation d'ici et d'ailleurs.

## Pôle Développement Durable

### Retour sur le quizz DD

Expliquer la notion de Développement Durable aux enfants n'est pas toujours aisé, c'est donc par l'intermédiaire d'un quizz téléphonique que le message a été donné. Les enfants des 7 écoles élémentaires de la ville ont ainsi répondu à différentes questions avec plaisir et rapidité. Nous avons pu constater l'étendue de leurs connaissances. Les écoles étant difficiles à départager, il nous faudra une question supplémentaire pour vous donner le nom de celle qui remportera le jeu "Ushuaia".

A partir du mois de janvier, un nouveau projet verra le jour : "Sème des p'tits mots" tels que "pas de pub merci" sur la boîte aux lettres, "triez, svp" au dessus des poubelles ou "choisis avant de m'ouvrir" sur le frigo... Une comédie musicale sur le thème de l'environnement sera préparée pour le printemps et les enfants des écoles élémentaires qui sont intéressés pourront, avec l'aide d'un professionnel du spectacle, travailler différentes disciplines telles que la danse, le chant, l'expression scénique, la confection des costumes...

### Le conseil DD de l'hiver

Les cartes de vœux virtuelles sont un moyen écologique d'envoyer ses vœux pour la nouvelle année. Elles permettent d'économiser du papier, le transport du courrier et de partager ses convictions environnementales. Partagez ces cartes esthétiques ou humoristiques avec vos proches et vos amis ! Divers sites sont à votre disposition sur le net.

## Pôle Sport et mini-séjour



### Stage VTT

Pendant les vacances de la Toussaint, un stage VTT de trois jours a été proposé à sept jeunes Agathois de l'ALSH élémentaire Saint-Martin. Ce stage a été encadré par Frédéric Guillemain de l'association Thau Rando ainsi que par Noëlle, animatrice sportive de l'ASLH. Casques sur la tête, nous sommes allés lundi matin arpenter les côtes de Saint-Martin et nous familiariser avec le vélo afin d'être au top le jeudi et le vendredi pour des randonnées inoubliables. Première balade dans la pinède, qui nous a permis de découvrir et reconnaître le milieu environnant, notamment les pierres volcaniques ainsi que la flore. Cette matinée a été forte en émotions avec des gamelles d'anthologie, heureusement sans gravité. Nous voilà fin prêts pour partir sur les chemins de traverse avec, jeudi, une balade d'Agde à Marseillan en traversant la pinède du Mont Saint-Loup jusqu'à la zone protégée du Bagnas. Nous avons pique-niqué sur l'herbe au bord des écluses, puis nous sommes revenus au centre. Le lendemain, après une nuit réparatrice, nous sommes partis au lac du Salagou pour un dépaysement garanti.

Les enfants s'en sont donnés à cœur joie. Montées, descentes, vue imprenable sur le lac... bref une journée formidable, qui restera à jamais gravée dans les mémoires. Retour au centre et sur terre avec des images plein la tête et beaucoup de choses et d'exploits à raconter aux parents. Un grand merci à Frédéric pour sa gentillesse et son professionnalisme.

### Initiation au handball



Depuis le 16 novembre, Thomas Bizot, intervenant handball, propose durant le temps de midi une initiation au handball dans toutes les écoles élémentaires de la ville. Cette animation durera toute l'année et finira par un tournoi inter écoles.

### Tournoi de football inter-écoles

Lancé depuis le mois de novembre 2009, un véritable championnat de football s'est mis en place avec la participation d'une équipe par école. Sur le temps du midi, les enfants des écoles agathois se sont déjà vu vont prochainement se rencontrer. Ce championnat connaîtra son épilogue à la fin du mois de mars après des demi-finales croisées entre les quatre meilleures équipes. Outre la "compétition", cette manifestation, placée sous le signe du fair-play, permet de créer des moments de partage et de convivialité en amenant les enfants des différentes écoles à se rencontrer.

### Les premiers résultats

Jules Verne	9-2	Anatole France
Victor Hugo	2-17	Jules Ferry
Littoral	2-15	Jules Verne





## Pôle Bien lire Bien écrire

Pour le premier trimestre de l'année, nos jeunes, amoureux des mots et des livres, des écoles Jules Verne et Jules Ferry, ont eu le plaisir de participer à un atelier mêlant l'expression corporelle, orale et écrite ainsi que les arts plastiques. Un atelier intitulé "la cour des mots". Les enfants ont commencé par jouer avec ces derniers pour finir par les utiliser dans une histoire, dans une saynète ou tout simplement sur un support. Nous avons donné rendez-vous aux enfants des écoles Anatole France et Victor Hugo pour leur présenter les réalisations de nos charmants artistes et afin qu'à leur tour, ils profitent de cette expérience et créent leur propre "cour des mots".

### Projet

Pour débiter cette nouvelle année, les volontaires de toutes les écoles ont la possibilité de participer au concours national organisé par la société de restauration Sogeres. "Raconte-moi et illustre une histoire" en imaginant que c'est ton doudou, ou un objet recyclé voir même un animal, qui raconte une histoire. Tous à vos plumes et n'oubliez pas que le plus important c'est de prendre du plaisir.



## A venir...

Afin de souffler les 25 bougies du Musée de l'Ephèbe, le pôle Culture, en partenariat avec l'équipe d'animation culturelle du Musée et de la Maison des Savoirs, travaille sur un projet de grande envergure s'étalant sur le second et le troisième trimestre. En effet, les sept écoles agathoises plongeront dans les coulisses du passé à travers la visite guidée du Musée et la création d'une bande dessinée retraçant l'histoire des trésors engloutis agathois. Réalisée par les écoliers sous l'œil bienveillant des animateurs culturels, elle devrait vite voir le jour. Après de longues investigations, les jeunes Agathois finaliseront le projet en fin d'année scolaire et pourront inaugurer leur maquette aux beaux jours, lors de la fête anniversaire du Musée de l'Ephèbe et valoriser ainsi leur investissement journalier.

## Pôle Prévention-Nutrition

Nous partons à la découverte de l'Europe des saveurs avec comme support un jeu : le Kingoût. Ce jeu permettra de sensibiliser les enfants des différentes écoles élémentaires à certaines notions d'équilibre et d'hygiène alimentaire (petit déjeuner, équivalences nutritionnelles) et de leur faire découvrir certains aliments, recettes... Pour remercier les enfants de leur participation, une visite ludique des locaux de la société de restauration Sogeres leur permettra de comprendre le parcours des aliments retrouvés dans leur assiette.

Cette animation ludique et pédagogique constituera l'élément phare du pôle Nutrition en ce premier trimestre 2010.



## Pôle Culture

Depuis le début de l'année,  
Maquettes de jeux ont été achevées.  
Grâce à l'investissement de nos chers écoliers  
Le tour du monde a été réalisé.  
A travers la découverte des fiches d'identité,  
Une multitude d'animaux variés et étrangers  
Ont été apprivoisés.  
A présent, macareux, girafes, ours polaires et perroquets  
N'ont plus de secrets  
Pour nos chers globe-trotters fascinés.  
Maintenant à vous de jouer !



# Coloriage

